

Kultur Raum Schaffhausen

Raum für Kultur in Schaffhausen Schaffhauser Kultur Räume

Medienmitteilung

Schaffhauser Förderbeiträge 2011 und Atelierstipendien 2012

(Schaffhausen, 29.06.2011). Zum zehnten Mal verliehen Kanton und Stadt Schaffhausen Förderbeiträge, zum ersten Mal im Gesamtbetrag von SFr. 110'000.-- an Schaffhauser Kulturschaffende. Die Bewerbungen werden von einem unabhängigen Fachkuratorium beurteilt und juriert. Sie gehen in diesem Jahr an folgende Kulturschaffende: Giles Stewart Hulley (SFr. 15'000.--), Susanne Nell (SFr. 15'000.--), Ornella Cacace (SFr. 20'000.--), Marc Dusseiller (SFr. 20'000.--), Ruben Fructuoso (SFr. 20'000.--) sowie Oliver Maurmann (SFr. 20'000.--). Auf Antrag des Kuratoriums gehen die Atelierstipendien 2012 an Helena Winkelman und Christian Waldvogel.

Insgesamt reichten 23 Bewerberinnen und Bewerber Dossiers für die Förderbeiträge ein. Das Kuratorium sprach 6 Beiträge. Die Überreichung der Förderbeiträge erfolgte durch Regierungsrat Christian Amsler und Stadtpräsident Thomas Feurer. Ziel der Förderbeiträge von Kanton und Stadt Schaffhausen ist eine substantielle Förderung der überzeugendsten Bewerbungen. Das Kuratorium entscheidet unabhängig über die Höhe der Unterstützung; der Mindestbeitrag beträgt SFr. 15'000.--. Zugelassen sind Bewerbungen alters- und spartenunabhängig. Die Vergabesumme wurde auf das Jahr 2011 um SFr. 20'000.-- auf insgesamt SFr. 110'000.-- erhöht.

Der Filmemacher Giles Stewart Hulley (*1972) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 15'000.-- als Unterstützung für die Realisierung eines Filmprojektes in Zusammenarbeit mit Jugendlichen.

Die Schriftstellerin Susanne Nell (*1959) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 15'000.-- zur Ausarbeitung eines Manuskriptes im Zusammenhang mit einer Romantriologie.

Die Künstlerin Ornella Cacace (*1980) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 20'000.-- für die Weiterentwicklung ihres eigenwilligen fotografischen Werkes.

Der Künstler Marc Dusseiller (*1975) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 20'000.-- zur Weiterentwicklung der transdisziplinären Arbeit an der Schnittstelle von Technologie, Kunst und Wissenschaft in einem internationalen Umfeld.

Der Filmemacher Ruben Fructuoso (*1987) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 20'000.-- zur Realisierung eines filmischen Projektes in Zusammenarbeit mit dem Musiker Carlos Abad (*1979) und dem Filmemacher Iván Fernandez (*1984).



Der Musiker Oliver Maurmann (*1967) erhält einen Förderbeitrag in der Höhe von SFr. 20'000.-- zur Realisierung einer Jubiläums-CD zusammen mit der B

Realisierung einer Jubiläums-CD zusammen mit der Band "Die Aeronauten".

Darüber hinaus konnte Regierungsrat Christian Amsler die beiden Atelierstipendien des Kantons Schaffhausen überreichen. Das Stipendium soll es Kulturschaffenden ermöglichen, sich 6 Monate in Berlin aufzuhalten und ihre künstlerische Arbeit in einem anderen Umfeld weiterzuentwickeln. Für das Jahr 2012 erhalten das Stipendium die Musikerin und Komponistin Helena Winkelman (*1974) und der Künstler Christian Waldvogel (*1971).

7 Bewerberinnen und Bewerber reichten Dossiers ein. Das Kuratorium sprach Helena Winkelman ein Atelierstipendium in der Überzeugung zu, dass sich ein Aufenthalt in Berlin als Freiraum auf die Weiterentwicklung des musikalischen und kompositorischen Schaffens positiv auswirken wird. Der Künstler Christian Waldvogel erhielt ein Atelierstipendium zugesprochen als fruchtbarer Ortswechsel, künstlerische Projekte in einem unterschiedlichen Kontext weiterzuverfolgen.

Das unabhängige Fachkuratorium unter seinem Vorsitzenden Patrick Müller, Dozent an der Hochschule der Künste Zürich und Leiter des Studios für neue Musik, ist mit folgenden weiteren Persönlichkeiten des Schweizer Kulturlebens besetzt: Beatrice Stoll, Leiterin des Literaturhauses Zürich, Caroline Minjolle, Fachexpertin und Projektleiterin für Tanz und Theater, sowie Claudia Spinelli, Kuratorin des Kunstraums Baden und Publizistin. Dem Kuratorium gehören zudem von Amtes wegen an: Dr. Raphaël Rohner, Departementssekretär des Erziehungsdepartements und Vertreter des Kantons Schaffhausen, Jens Lampater, Kulturbeauftragter der Stadt Schaffhausen und Vertreter der Stadt Schaffhausen, und Dr. Michel Guisolan, Stadtarchivar, Kulturbeauftragter und Vertreter der Stadt Stein am Rhein. Die Geschäftsführung des Schaffhauser Kuratoriums wird vom Kulturbeauftragten des Kantons Schaffhausen, Dr. Roland E. Hofer, wahrgenommen.